



新しい年を迎えて

校長 赤田典子

日頃より、本校教育に保護者の皆様、地域の皆様に多大なるご支援をいただいております。心よりお礼申しあげます。本年も、生徒ひとりひとりが自分の持てる力を十分に発揮でき、笑顔で毎日生活できるような活力のある学校づくりに取り組んでいきたいと考えています。皆様のご理解とご協力、ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

三学期の始業式では、次のような話をしました。

「この三学期は、年度のまとめの時期だとよく言いますが、私は次のステップへの“つなぎの大切な学期”でもあると考えます。3年生は、自分で自分の進路を決定していかなければなりません。一日一日を大切に過して自分の手で自分の進路を勝ち取ってほしいと思います。

1、2年生は生徒会活動や部活動など先輩から受け継いで活動をしてきていると思います。寒い時期ではありますが、力を十分に蓄えて春に開花できるよう期待しています。

お正月に、箱根駅伝を見ていて、心に残った言葉がありました。あるチームの監督が、『この選手ははっきりと目標を持っているから強いんです。』という言葉です。目標は具体的になればなるほど実現に近づきます。皆さんの今学期の活躍を期待しています。」

夏の島根県中学校優勝野球大会で、本校は準優勝をし、中国大会に出場しました。準優勝は50年ぶりのことであり、たくさんの皆様からご声援をいただきありがとうございました。その準優勝旗に、50年前のペナントがついていました。「三刀屋町立三刀屋中学校」という文字を見たたん、私は手が震えるような感動を覚えました。50年ぶりに帰ってきた準優勝旗に、確実に刻まれている歴史と本校の伝統の重さを感じ、心引き締まる思いがしました。現在、校長室にペナントを二つ見えるようにして飾っています。当時のメンバーの皆さんにも見ていただく予定にしております。地域のみなさま、どうぞご来校ください。それぞれの時代の思い出に浸るひとときにしていただければと思います。



本校では、学力の向上・定着を目指し、次のような取組を今年も継続して行っています。

- ◆ 全校一斉テストの実施（テストとテストの間に設け、日頃の学習習慣の定着をめざしています。今年度は、漢字テストを行っています。）
- ◆ 全学年学習会の実施（長期休業、テスト前など、学校に残って学習します。）
- ◆ 学習相談の充実（定期的に期間を設けています。）
- ◆ 自学の充実（自学ノートの提出に力を入れています。）
- ◆ 自学の展示（モデルになるような自学ノートを紹介しています。）
- ◆ 家庭学習時間の調査（特に、テスト前の調査を継続して行っています。）
- ◆ 朝読書の実施（落ち着いて1日を送れることを目指しています。）

昨年4月に行われた全国学力・学習状況調査では、ほぼ全国、県の平均点と同じという結果でした。基礎的な知識や技能は定着してきているように思います。しかし、どちらかという国語も数学も「B主として活用」の正答率に若干低いものがあり、課題であると感じています。引き続き授業改善や課題の見直し等続け、基礎学力プラス活用のかもつけていきたいと考えています。今年も生活習慣の定着や学校図書館の利用、将来の夢や目標を持っている等の項目は全国、県よりも高く、これはとても嬉しい結果でした。自分によいところがあると思うという項目も全国・県よりも高く、自尊感情の高まりも感じています。反面、本校はやはり家庭での学習時間が極端に少なく、予習を含めた学習習慣の定着も含め大きな課題の1つだと感じています。

12月に行われました島根県の学力調査の結果と合わせ、さらに改善を加えていきたいと思っています。保護者の皆様、地域の皆様、引き続きご支援、ご協力を賜りますようお願い致します。

3年生租税教室／1月16日

1月16日（火）の5校時、3年生の社会科の時間に大東税務署総務課の斎藤さんにお越しいただき、租税教室を開催していただきました。税金がどのようなことに使われているのか、もし税金の制度がなくなると普段の生活がどのように変わるかなど、税金の役割や必要性について分かりやすくご指導いただきました。



子どもが自分で作る「お弁当の日」について

学校栄養士 竹縄久美子

子どもたちが自分でお弁当を作る「お弁当の日」は、雲南市では、子どもたちが将来自立して生きていくためのキャリア教育の一環としてすべての小中学校で取り組んでいます。そして三刀屋町では、平成26年度から、保育所、幼稚園、こども園、小学校、中学校が一斉に取り組む「みとやっこお弁当の日」を設けています。今年は12月6日に「おにぎり」をテーマに行いました。このテーマになったのは、保育所の子どもから中学生まで、おにぎりなら自分で作る、ということを決まりました。「お弁当の日」は自分で自分のお弁当を作ることが大事なのです。

「お弁当の日」は、香川県の小学校の当時校長先生だった竹下和夫先生が始められました。「お弁当の日」の回を重ねるごとに、食物そのものや食事を作ってくれた家族に感謝の気持ちを持つ子、認め合う心を持つ子、家族のために役に立っている事を感じ自己肯定感を感じる子、たくさんの力が子どもたちのなかに育っていくのを感じられたそうです。

お弁当の日、「早起きして頑張った！」と誇らしく話してくれる生徒。「卵焼きは自分で作りました。」「盛り付けは自分でしました。」等、様々な声が聞こえてきました。食に関わる一つひとつが小さくても成長のステップなのだと思います。子どもたちが主体的に取り組む食育の大切さを感じます。

氾濫する食のなかで、自分の健康を考え、自らの生活のなかで豊かに食と向き合える力の育成を、子どもたちと共に行っていきたいと思います。これからも「お弁当の日」で成長する子どもを見守っていただけたらと思います。ご家庭でのご協力に感謝するとともに、今後のご支援をよろしくお願いいたします。

おうちの方のコメントより

- ◆ 声かけはしますが、手を出したいのをグッとこらえ、見守りました。
- ◆ 前日に下ごしらえをするなど計画的にできました。
- ◆ 最近はずっと台所に立つ機会も減っていましたが、時々でもこのように一緒に調理できる時間を大切にしていきたいです。

2年生面接指導／1月18日

1月18日（木）の5・6校時、保護者の皆様にご協力いただき、2年生が面接の指導を受けました。この面接指導は、平成23年度から取り組んでいる「三中ドリームプラン」の一環で実施しています。今回は12名の方にご協力いただき、6つの会場で「集団面接」のスタイルでご指導いただきました。



第41回全日本アンサンブルコンテスト島根県大会／12月23日・24日

12月23日（土）、24日（日）に大田市民会館で開催された、第41回全日本アンサンブルコンテスト島根県大会に本校吹奏楽部から2チームが出場し、以下の結果となりました。

木管八重奏 金賞（第2位）

管打八重奏 金賞（第5位）

この結果、両チームとも島根県代表に推薦され、2月3日（土）、4日（日）に島根県民会館で開催される中国大会へ、三刀屋中学校としては初めて出場することになりました。



2月の行事予定

- 3日（土） 新入生説明会
- 3日（土） 第41回全日本アンサンブルコンテスト中国大会（～4日）／島根県民会館
- 5日（月） 振替休業日
- 8日（木） 小中交流ミニ運動会／本校
- 9日（金） 全校漢字テスト
- 11日（祝） 雲南バンドミーティング／加茂文化ホール ラメール
- 18日（日） うんなん家庭の日
- 19日（月） 3年生期末テスト（～20日）
- 26日（月） 1・2年生期末テスト（～27日）
- 27日（火） 2年生薬物乱用防止教室
- 28日（水） 早稲田大学ホームステイ事業学校訪問
- 28日（水） 1年生飲酒・喫煙防止教室

